
3 番 5 番 8 番

13 番 15 番

13:26　開会

出席委員4名、欠席委員1名(公務につき欠席）、員外0名、調査期間1日

【部外局職員紹介】

開会あいさつ

委員紹介

職員紹介

出納室職員紹介

監査委員事務局職員及び監査委員紹介

別海消防署職員及び組織概要紹介

休憩　13:32

再開　13:35

総務部長 浦山

会計管理者 阿部

監査委員事務局長 小林

別海消防署長 山田

池田　大海

委員長 8番 松壽

事務局職員 事務局長 小島　　実 事務局主幹 松本　博史

委員外の出席

生涯学習課主査 学校給食センター主査

根本　　渉

福原　義人

寺尾真太郎

田村　康行

出席外山　浩司

戸田　憲悦

田村　秀男

中村　忠士

出席

出席

出席

欠席

出席

出席

財政課長

税務課長 防災交通課長 西春別支所長 尾岱沼支所長

総合政策課長

大森　圭介

0名

教育部次長兼生涯学習課長他 指導主幹

内山　　宏

中央公民館長 西公民館長

図書館主幹

出席 住吉　幹城

出席

出席

東公民館副館長

大山　晋作

委員の出欠
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開閉会日時 令和元年5月27日(月曜日) 会議場所
別海町議会

委員会室1

開会 13:26

閉会 15:39

松壽　孝雄

会議に付した事件及び会議結果など

発言者 会議経過　※所管毎に議事を行う事情等により議事番号が前後することがある。

石川　　誠

入倉　伸顕

齋藤　　陽

浦山　吉人

皆川　　学

山岸　英一

中央公民館副館長 西公民館副館長

石渡　一人 佐藤　　亮

門間　勝司

教育部長

出席

出席

総務課主査

深川　淳一 山田　哲哉

佐々木栄典 三戸　俊人

宮本　栄一

出席

出席

出席

出席

麻郷地　聡

出席 出席 出席

総務課主幹 総合政策課主幹 財政課主幹 税務課主幹

防災交通課主幹 総務課主査

出席

総合政策課主査

松田　勝広

出席

出席

出席

出席

上杉　大洋 成瀬　広子出席 出席

出席 出席

浦山佳代子 木戸口　誠 小村　　茂 堺　　　啓

郷土資料館主幹 学務課主査 学務課主査他 生涯学習課主査

出席出席

立澤　雅彦

財政課主査

佐藤　貴也

税務課主査 防災交通課主査

恒川　敦史

学務課長兼学校給食センター長

相馬　儀彰

防災交通課主査

山田　一志

武田　聖士

生涯学習センター建設準備室長

田村　康行

東公民館長 図書館長・郷土資料館長他 学務課主幹 生涯学習課主幹

福原　義人 新堀　光行 池田　卓也 戸田　博史

出席

出席

出席

総

務

部

教

育

委

員

会

出

席

説

明

員

出席

出席 出席

出席

出席

出席

出席

総務部長 総務部次長兼総務課長

西春別支所主査

出席

出席 出席

出席

指導参事

傍聴者

出納室

監査委員

事務局

監査委員事務局長

小林　由治 出席

会計管理者 出納室長

阿部　美幸 出席 佐々木いずみ 出席

出納室主査

奈良　　司 出席

別海

消防署

別海消防署長 別海消防署副署長 別海消防署副署長兼警防課長

山田　勝人 出席 山桑　貴光 出席 西塚　隆幸 出席
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【総務部所管事務調査】

あいさつ

委員紹介

挨拶及び概要説明

職員紹介

総務部職員紹介

議事1　所管事務調査について

(1)第7次別海町総合計画第1次実施計画の内容について

資料により内容説明

質疑

・　標津線代替輸送確保基金繰入金の基金の残高は。

・　約3億円である。

・　今日はどこまでの調査を行うのか。

・　了解した。

(2)公共施設建設・更新計画について

資料により内容説明

質疑

・　地域会館について、屋根や外壁の補修だけでなく、トイレ改修の予定は。

(3)各種計画策定・更新計画について

資料により内容説明

質疑

(4)その他

休憩　14:24

再開　14:31

【教育委員会所管事務調査】

委員長 8番 松壽

総務部長 浦山

・　まちの様々な施策に活用する人口ビジョンは、リアルな数字となるべきと考

えるので、検討願いたい。

・　現在の閉会中の調査事件である「第6次別海町総合計画第10次実施計画

について」は、数値が確定次第お示ししたい。また、「まち・ひと・しごと創生総合戦

略について」も先ほど説明したとおり、方向性が示された段階でお示ししたいと考え

ているので、御理解願いたい。

委員 3番 田村 ・　配布されている「第7次別海町総合計画第1次実施計画」の資料についてで

あるが、記載の基準は。

総務部次長 佐々木 ・　本年度の事業計画の概要をすべて網羅しており、金額的な基準は100万円

以上となる事業費について記載している。一部、100万円未満の経費であっても

事業と見なしているものも掲載している。経常経費以外のものと御理解願いた

い。

委員長 8番 松壽

委員 3番 田村 ・　まち・ひと・しごと創生総合戦略について、6月に閣議決定ということである

が、5年ごとに更新を計画しているのか。人口ビジョンの数値は、現在の実態と

乖離があるが、見直しは考えているか。

総合政策課長 三戸 ・　国の動向を見据えて、国の考え方と乖離しないように執り進めていきたい。

総務部長 浦山 ・　人口ビジョンでは、子育て施策や移住定住施策をうっていくことで、人口の

減少を抑えるように希望的観測を持ちながら数値目標を立てているため、どう

しても実態と乖離が出ている状況にある。まち・ひと・しごと創生総合戦略の第

2期の見直しに併せて、検討していきたい。

委員 3番 田村

・　施設の本体に係る改修を本日は説明しており、トイレ等の設備の補修は

随時予定していきたいと考えている。

財政課長 寺尾

委員長 8番 松壽

総務部長 浦山

委員長 8番 松壽

・　冒頭説明すればよかったが、今後の調査計画を立てるため、事業概要の

説明を求めているので、事業の中身についての細かな調査は想定していない

ので、御理解願いたい。

委員 3番 田村

財政課長 寺尾

副委員長 5番 外山

委員長 8番 松壽

委員 3番 田村

財政課長 寺尾

委員 13番 中村

委員長 8番 松壽

総務部次長 佐々木

総務部次長 佐々木

委員長 8番 松壽

委員長 8番 松壽

総務部長 浦山

委員長 8番 松壽
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あいさつ

委員紹介

挨拶及び職員紹介

報告事項

(1)ノロウイルス発生の事案について

議事1　所管事務調査について

(1)第7次別海町総合計画第1次実施計画の内容について

資料により内容説明

・学務課所管事業内容説明

・学校給食センター所管事業内容説明

・生涯学習課所管事業内容説明

・中央公民館所管事業内容説明

・西公民館所管事業内容説明

・図書館所管事業内容説明

・生涯学習センター準備室所管事業内容説明

質疑

・　寄宿施設等助成事業について、利用費助成と設置者助成の内訳は。

・　ということは、年度年度で、19室の範囲で算出していくと考えてよいか。

・　その通りである。

(2)公共施設建設・更新計画について

資料により内容説明

・学務課所管施設内容説明

・学校給食センター所管施設内容説明

・生涯学習センター準備室所管施設内容説明

質疑

・　生涯学習センターは、冠婚葬祭ができる仕組みとなっているか。

(3)各種計画策定・更新計画について

資料により内容説明

・学務課所管計画内容説明

・生涯学習課所管計画内容説明

質疑

入倉

・　かねてから懸念となっているが、ボイラーなどの部品もなく、大きな破損が

あった場合は、設備の活用の打ち切りを前提としている旨、地域に説明してい

る。各施設に係る計画については、今後考えていきたい。

教育部次長 石川

・　学校施設の一部であるが、スケートリンクやプールは老朽化している。これら

の施設の整備を今後どのように考えているか。

生涯学習課主査 立澤 ・　社会体育施設の個別の施設の改修計画は、今後詳細な計画を作成し

ていきたいと考えている。

委員長 8番 松壽

副委員長 5番 外山

教育部次長 石川

図書館長 新堀

・　事業費1,368万円の内訳は、利用費助成に864万円、設置者助成に

504万円となっている。利用費助成は、12室12名分として、1名あたり6万

円の助成なので、年間で864万円と算出。空き部屋が7室、1室あたり6万

円の助成なので、年間で504万円と算出している。

委員 3番 田村

指導参事 根本 ・　令和2年度から、小学校3・4年生で35時間、5･6年生で70時間の授業

時間となる。現在よりも35時間増となる。

委員 3番 田村

学務課長 入倉

・　外国青年招致事業について、令和2年度から小学校の正式な教科にな

るのか。

学務課長 入倉

委員長 8番 松壽

学務課長ほか 入倉

田村

教育部長 山田

生涯学習センター準備室主査 大山

委員長 8番 松壽

委員 3番

・　最大で130名が収容できる会議室はあるが、先ごろ、町内に冠婚葬祭に

対応する民間施設が開業しており、想定はしていない。

委員長 8番 松壽

学務課長ほか

松壽

委員 3番 田村

教育部長 山田

松壽

生涯学習センター準備室主査 大山

委員長 8番

学務課長ほか 入倉

教育部次長 石川

中央公民館長 内山

西公民館長 田村

委員長 8番

委員長 8番 松壽

報告教育部長 山田

・　発生に至る経過について

・　感染疑いの状況について

委員長 8番 松壽
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議事2　その他

閉会挨拶

・　社会体育施設の個別の施設の改修計画は、今後詳細な計画を作成し

ていきたいと考えている。

中村 ①　食中毒に対する学校給食の対応を伺いたい。委員 13番

立澤

②　ノロウイルス発生について、これまでの対応策の中の重点は何であったか。

松壽

②　一番最初に心配した食中毒が発生しておらず、まず安堵した。ノロウイルスに

ついては、噂の状況ではあるが、嘔吐した子どもがいたという情報があった。この対

策がとれれば感染の抑制につながったかもしれないが、憶測でしかなかった。発生

後、消毒や家庭の周知を徹底した。

学校給食センター主査 成瀬 ①　蓄冷剤を活用し、対応している。

②　初期対応が課題と伺えた。嘔吐の噂とのことであったが、事実確認と検証は。

②　目撃者もおらず、財団の職員が確認しても痕跡が確認できなかった。

委員 13番 中村 ②　マニュアルを整備し、スポーツ指導者に共有すべきと考えるが。

生涯学習課主査

教育部次長 石川

委員 13番 中村

委員長 8番

教育部長 山田

②　今回、非常に珍しいケースが発生したことで、私どもも感染病の恐ろしさを痛

感した。保健所などの協力を得ながら、対応していきたい。

委員長 8番 松壽 15:39　閉会

8番 松壽委員長


